

NUESTROS EDITORIALES

Valor de los ex-hombres para la burguesía

Importa que los proletarios no se pierdan, no adquieran una desarrollada conciencia de hombres. Y entonces no pueden, como hacen ya muchos, a sostener firme y elevadamente sus derechos, a no permitir avance ni extralimitación alguna y en todo querer que se imponga únicamente la razón y la justicia. Esto importa a la burguesía; y le importa tanto que no puede disimular su contradicción apenas ve un hombre un verdadero hombre, hecho o tallado de esta manera. Los harapos no son nada; en esta sociedad en que los hombres valen por la riqueza o el poder que tienen, aún el desheredado, el obrero sin más capital que sus brazos y su inteligencia, que debe vivir de un salario que el rico puede darle o puede quitarle a su voluntad, puede elevarse tanto que ante el temble rico y la sociedad entera se conmuevan hasta los cimientos: puede ser un tipo de primera fuerza, una voluntad de las más temibles y las más difíciles de reducir o hacer ceder. Entonces el poderoso, el rico que tiene detrás de sí el amparo de las leyes y la fuerza de las bayonetas, que con razón se considera fuerte y perfectamente amparado, debe atender a consultar la voluntad de su esclavo, débil, desamparado, que no es más que un desheredado que vive del favor que se digna hacerle el salario que le da por un trabajo que vale diez veces lo que cobra; la del miserable es ya una voluntad notable, con la que es preciso contar, como con la suya propia, si se quiere hacer algo, enriquecerse. Estos son hombres, aunque vistan harapos, no tengan representación ni amparo en las leyes, y tengan en su contra a las bayonetas, a toda la fuerza de la resistencia social, como ocurre cada vez que se para un obrero contra los patronos o se desacata y no se hace caso a la ley o a la autoridad que garantiza a éstos; son hombres, y por eso son temibles, cualquiera que sea su situación o el desvalimiento en que de momento los deja la sociedad.

A la burguesía no le conviene que todos sus esclavos, de los que saca su jugo — todo su poder, todo su lujo y la influencia innumerable que ejerce en la sociedad — que todos sus esclavos, que suman millones, se hagan hombres, así y ni siquiera piensen en serlo algún día, no sólo por lo que inmediatamente podrían regatearle, quitarle o disminuirle el jugo que le dan, hasta no darle casi nada o no darle en la medida de lo que su avidez reclama, sino por lo que podrían también desconocer, caer en la cuenta de su escaso o ningún valor para una sociedad perfeccionada, y pensar seriamente en preparar el advenimiento o empezar a realizar una sociedad en que todos tuvieran derecho igual a la felicidad y a la libertad, en que hubieran desaparecido muchas cosas de la actualidad que sólo representan otras tantas injusticias, y en que no hubiera esta doblez de unos deberes excesivos para unos, junto con todas las cargas y todas las desgracias, y unos derechos limitados para otros, con todos los alivios y todas las felicidades, desde el poder al placer y la fortuna. Al que posee más y al que no posee, aún de lo poco que le queda le será quitado. ¡Formalmente,

en todas las cosas, no es esa la regla de la sociedad, y no representa ella la injusticia, máxime cuando el que posee lo ha usurpado, y el que no posee, de lo poco que le queda se le quita, lo ha producido, no sólo lo miserable suyo, sino lo que posee el rico?...

Bien, la burguesía sabe por experiencia que cuanto más elevado sea el concepto de su dignidad humana en un obrero o una obrera, y en todo hombre independiente en general, más peligroso será para ella. Su ojeriza del «consciente» es perfectamente aplicable. El consciente se levanta en realidad como el gran obstáculo del Hombre, allí donde se quiere encontrar solamente el dinero o el maniquí, la bestia de carga. El consciente lo es a la vez de su lugar de hombre en la sociedad, de sus derechos de hombre ante los otros hombres, y de su situación bajo la burguesía, en la cárcel, en la calle, frente a la autoridad, en el trabajo: bajo cualquier yugo. Sabe que es oprimido, que su deber es reaccionar contra la opresión, que su interés no es el salario que recibe del rico ni aún la migaja que recibe debajo de la mesa del poderoso, sino sacudir la opresión, conquistar la libertad. Su interés es el de todos los oprimidos, su justicia es la de todos los hombres. De ahí que hay que contar siempre con él, que se pondrá frente a la burguesía, que perderá voluntariamente el salario o la migaja del rico, pues, esta no será una razón suficiente para él, como lo es para el inconsciente o el ex-hombre, para hacerla anteceder como el único motivo de su conducta. Esto hace buscar y encontrar a la burguesía su mejor aliado, a la vez que el elemento ideal para combatir al hombre consciente, al proletario que se rebela, o al obrero que empieza a pensar, o en los inconscientes, que todavía son muchos, o en los ex-hombres, que son más articulables y que pueden hacerle de ellos lo que se quiera con una sola razón: unos cuantos pesos, una pitana o una migaja inmediana. Pasotodavía por los inconscientes, que como no saben están en el limbo; pero los ex-hombres... Estos hacen reflexionar.

Hay varias categorías de ex-hombres — o de ex-hijas — que todavía se pueden disminuir, porque son ex-hombres, aún antes de haber sido hombres; y porque, puestos al margen de la sociedad por la burguesía, de ella pueden volver con nosotros, los anarquistas, a ser hombres, o serlo recién, desconociendo el fallo de la burguesía. Entre éstas, las de los ladrones y las prostitutas, las de los propios bebedores, los borrachos perdidos, pueden dar, como han dado, algunos hombres cuya dignidad o conciencia humana sea notable, después de no haber tenido ninguna. El procedimiento, con ellos, ha de ser combatir su propensión a considerarse ex-hombres definitivamente, instruirles y aún interesarles en algunas cosas de los hombres; en una palabra pararles y no voltearles, como ha hecho la burguesía y ellos lo aceptan por que lo consideran fatal de toda fatalidad. Los que sí no se erguirán jamás, son los Lugones, ex-hombres que se consideran superhombres, como hay algunos ladrones, algunos borrachos y algunas prostitutas: los de menos hombre precisamente...

T. Antill.

Los presos de la Plaza Constitución

Tartufismo socialista

La defensa del Dr. Damianovich

Queremos insistir alrededor de este asunto con unas líneas. Es necesario recalcar, para convencimiento del pueblo, que la libertad de los compañeros presos, a raíz del tumulto y tiroteo policial en la plaza Constitución, prueba, no sólo que éstos están inocentes, sino que su inocencia salta clara a la vista de todos los que no fueran ciegos o brutos o policías. Una de estas tres cosas, o las tres juntas, son los socialistas de «La Vanguardia». Por ellos, a seguirles sus informes, los obreros detenidos, se merecían una condena por asalto a la autoridad y conato de revolución. Una condena como la que recibió a los presos de Berisso. A los presos de Berisso, en cuyo favor se mueven ahora obligados por la fuerza popular y por sus intereses electorales.

No hay vuelta. El dualismo se aparece neto y distinto. Los socialistas, alcahuetes policiales en Buenos Aires, son los mismos socialistas que hacen como que protestan de la «justicia» de La Plata. A ésto los obliga su tartufismo político. Ya lo sabemos; pero es necesario dejarlo escrito y hablado para que lo sepa también el pueblo.

El doctor Aquiles Damianovich, ha trabajado en favor de nuestros presos desinteresadamente. Y ha conseguido establecer su inocencia. No tenemos para darle más que un aplauso. — Ni esto nos pide él tampoco. — Lo nuestro, de los productores, se lo tienen los parásitos; entre los que se cuentan los socialistas de «La Vanguardia».

Bueno. Esta vez por lo menos no consiguieron hundirnos. Los presos de la plaza Constitución están en la calle. A pesar de sus denuncias, contra sus «deseos» de «clase».

CARTELES

«En honor del maestro»

Tratándose de asalariados, de gente más o menos miserable, lo único que nos los puede revelar dignos, es su oposición al régimen. Su personalidad empieza en el punto en el que giran de espalda a la burguesía. Rebeldes, aunque astrosos y dolidos, parecen hombres.

Habla nuestro sectarismo: los maestros que salen a los programas burgueses, nos valen a poco menos que los carneros. Tienen sobre éstos el agravante de que saben leer, aunque muy mal, en todas las letras, hasta en esas que se llaman filosóficas. Se piensan doctos, se vanaglorian de apóstoles. Y enseñan!...

mal, en todas las letras, hasta en esas que se llaman filosóficas. Se piensan doctos, se vanaglorian de apóstoles. Y enseñan!...

Así y todos, mientras eran muertos de hambre, flacos, rotos y sin relieve político, parecían hombres. Apóstoles no; eso nunca! Asalariados, no más, buena gente para volverla de espalda a la burguesía; como tantos.

Ay, pero empezamos a desconocerlos. De un tiempo ahora, los maestros se creen soportes de la sociedad; lo mismo que los diputados o los milicos. Visten bien, cobran sus sueldos y los diarios les dedican hasta artículos. Se nos caen del corazón los pobres...

Ayer «La Prensa», les prestigiaba una fiesta que debe realizarse pronto, parece: «En honor del maestro». — Con ésto se nos vuelan para siempre, porque es seguro que se creen ahorrados, dignos y más maestros que nunca. Cuando así aparecen todavía más insignificantes...

Habla nuestro sectarismo, es claro. Las urnas conservadoras

Radicales y socialistas, juntos, a cuatro ojos, han descubierto en Morón un fraude enorme: que las urnas en que debían sufragar sus huesos este pasado domingo, eran de fondos secretos y

corredizos. ¡Barbaridad! Eso es como descubrir el polo...

De cualquier modo, Ugarte ha confiado mucho en la idiotez de sus adversarios. Error profundo. El hambre aclara la vista, dispone los pensamientos como luces, sopla en la imbecilidad como en el humo. Sino ya ve: fotografiadas las urnas en los diarios, son el cuerpo del delito vergonzante, la prueba plena del fraude.

Entre tahures, es ley que gane el que tiene menos, porque dispone mejor sus mañas para eso. Porque necesita más. No se la deja llevar de mano ni por un descuido.

Juguetes sucios a los socialistas y los radicales!... Hombre: esto es confiar demasiado en su imbecilidad. Y sobre todo, desconocerles el hambre; el hambre que es el eje del marxismo y el caballo de pelen de los intranquilos.

Pan radical y puchero socialista... Al político que empuja estas banderas no se debía esperar a derrotarles con urnas de fondos falsos y corredizos. Serán idiotas, pero tienen hambre. Y el hambre aclara la vista, dispone los pensamientos como luces, sopla en la imbecilidad como en el humo.

Ya ven, ya ven, el fraude conservador. Descubierta «La Vanguardia» se cree que han descubierto el polo.

La Jornada del Domingo

El Pueblo contra los Jueces

FRENTE A FRENTE: ¡POR LOS PRESOS DE BERISSO!

Otra vez dueños de la calle los Anarquistas :: 10.000 manifestantes en el Parque de los Patricios

Crónica - Columnas parciales - Concentración - Recorrido - En Parque de los Patricios - Los Oradores - Orden del día de la F. O. R. A.

Afirmación anarquista

Desde el Centenario acá no hemos realizado los anarquistas, ni ha visto Buenos Aires, una manifestación callejera como la del domingo. Fue un acto del exponente del progreso adquirido por nuestros ideales y de la voluntad positiva que los sostiene contra todas las adversidades, puro y entero, frente a frente de las fuerzas conservadoras.

La nefasta obra de negación ideológica que por espacio de más de un año se realizara dentro mismo de las instituciones revolucionarias, desde «La Protesta» y la Federación, ha sido completamente destruida, no quedando a la fecha, ni el más leve rastro del desmoronamiento que había empezado a producirse en nuestras filas. En menos de 8 meses «La Protesta» y la Federación, en manos anarquistas, han conseguido desalojar de nuestro campo al enemigo que capciosamente había ocupado seguras posiciones. La confianza y la seguridad vuelve a reinar alrededor de nuestra obra emancipadora. Viejos camaradas que se retiraran decepcionados, están aquí otra vez entre nosotros, dándonos alientos, fortaleciéndonos con su presencia y concurrencia a todos los actos que en nombre del Comunismo Anárquico se realiza. Miles de jóvenes entusiastas, viriles y robustos, nueva generación revolucionaria en marcha al porvenir, se intercalan gallardamente en nuestras filas, cada día más compactas, disputándose los puestos de avanzada, y las oportunidades para vocear el ideal a pleno pecho, o trabajarlo sercamente, cotidianamente, en los círculos, en el hogar y en la calle.

He ahí la obra.

Frente a frente

La justicia burguesa ha tenido ayer una rotunda demostración de protesta, contra el espíritu reaccionario que sustancia sus inicuos fallos.

Una vez más el pueblo ha elevado su justicia immanente, por sobre las disposiciones añejas del Estado. Los códigos y leyes escritas pasaron a la categoría de trastos inservibles, ante la voluntad y conciencia del pueblo, que exteriorizó en forma terminante y airada el juicio que le merecen aquéllas, afirmando de paso su soberanía innegable.

ble, que lo lanza a tomar una ingerencia directa, en sus propios destinos.

Compentetrado de la gravedad que entraña el fallo recaído sobre los compañeros presos de La Plata, para llegar al logro de sus aspiraciones de libertad y de justicia, y solidizándose con ellos, víctimas del desorden criminal reinante, el pueblo de Buenos Aires libró y ganó el domingo, una de las grandes batallas, contra la tiranía estatal y el espíritu conservador que emana de todas las instituciones burguesas.

Es un triunfo del pueblo contra sus acaudalados verdugos; una nueva escaramuza ganada a la tiranía; una nueva afirmación de voluntad soberana; un paso más adelante por la senda de las reivindicaciones y de la emancipación integral, por la que, tarde o temprano, se lanzará la humanidad entera, confirmando la razón de ser de estas acciones precursoras.

El proceso de Berisso ha recibido el veredicto popular ayer que ha estado, está y estará siempre por encima del de los jueces y gobiernos.

Y la solidaridad presta de manifiesto por el pueblo consciente de Buenos Aires, tendrá la virtud de desbaratar la obra inicua, fraguada por los capitalistas del Engorriño, de acuerdo con la política de La Plata.

Continuar en esta campaña hasta obtener la libertad de estos obreros, debe ser ahora nuestro único objetivo.

En la Plaza Constitución

A las tres de la tarde, se encontraban congregadas en la plaza Constitución alrededor de 4.000 personas, notándose la presencia de muchas compañeras. Antes de las cuatro, llegaron las columnas parciales, aportando un contingente numeroso.

A las 4.30, organizóse la columna, colocándose al frente un grupo de empujadores de cigarrillos que no bajaba de 150.

Cuando la columna se puso en marcha, púdosese apreciar en toda su magnitud la manifestación que llenaba por completo cuatro cuadras incluyendo las respectivas veredas. Haciendo un cálculo aproximado, sin exageraciones, podemos afirmar que el número de manifestantes pasaba de 8.000, al partir de Plaza Constitución.

Al frente de la columna se ostentaban los siguientes cartelones:

«La Protesta», diario de la mañana. ¡Por los obreros de Berisso! ¡Por el Comunismo Anárquico!

Federación Obrera Regional Argentina y Agrupaciones Anarquistas: Por la libertad de los obreros de Berisso, condenados a 25 años. Por el derecho y la justicia. Contra el Estado y sus leyes. Contra los jueces y sus códigos. ¡Hijos del pueblo! por la libertad y la vida!

El Ateneo Racionalista de Villa Crespo y la Federación de Agrupaciones Anarquistas, ostentaban también sus respectivos cartelones con inscripciones sugerentes, y por último, diseminados, algunos otros aconsejando el boicot a los productos de la Cervecería Quilmes y los de la Compañía Argentina de Tabacos.

A las 5.30 la manifestación anarquista llegaba al Parque de los Patricios, con más de 10.000 manifestantes, siendo recibida con nutridos aplausos por el numeroso público estacionado allí, desde temprano.

En el Parque de los Patricios

Hicieron uso de la palabra, un compañero de «La Protesta», varios del Consejo de la Federación, otros pertenecientes a distintas agrupaciones anarquistas, y una compañera empujadora de cigarrillos, que pronunció un hermoso y vibrante discurso.

Los oradores todos, estuvieron a la altura de su misión, y como nunca, claros, concisos y cortos en sus peroraciones, lo que dio lugar a que se les escuchara con agrado y se les aplaudiera entusiasmadamente.

Orden del día

Cuando terminaron de hablar los oradores, un miembro de la Federación dio lectura a la siguiente «Orden del día», que fue aprobada unánimemente.

Bs. Aires, Noviembre 28 de 1915. La F. O. R. A., reunida en magna asamblea para considerar el fallo del Fiscal que sigue la causa de los compañeros presos a raíz de la huelga de Berisso, acuerda que, dichos compañeros, son completamente irresponsables de los hechos acaecidos durante el as-

capitalistas, sempiternos usurpadores del sudor ajeno no comaron con la hueste...

¡Ya las vemos proletarios! ¡ahí están! ¡altivas, gallardas y rebeldes todas como una sola...

¡En la radio están! ¡Indomitas, defendiendo sus fueros amenazados; dispuestas las vemos!

¡Salud y firmeza, compañeras! ¡finés de Parroquillo!

Herreros de obra y anexos

Esta sociedad, celebrará asamblea general ordinaria, hoy martes, a las 8 de la noche...

Lo Lectura y aprobación del acta anterior; 2.º Correspondencia; 3.º Informe de la C. A. y de los delegados...

Se recomienda puntual asistencia, por ser la orden del día muy extensa.

Pintores Unidos

En la asamblea efectuada el domingo 28, se resolvió citar a los pintores ocupados y desempleados...

Es de imprescindible necesidad la presencia de toda la comisión.

Instrucción popular

Comité de agitación contra la militarización escolar

Se pide a los poseedores de listas de suscripción, su pronta devolución a Álvarez 837.

Liga de Educación Racionalista

Hoy martes, se realizarán las siguientes clases en el local Belgrano 600.

Ateneo Obrero de Almagro

Mañana miércoles, a las 8.30 p.m., en su local Agrelo 3653, se realizará una conferencia a cargo de D. González.

Funciones y conferencias

Organizado por el Centro Unión y Cultura de Lanús norte, se realizará el 5 de diciembre, en una quinta de la localidad, un gran picnic.

LA REBELION

Debido a causas ajenas a la buena voluntad del grupo editor de esta hoja anarquista, su aparición ha sufrido algunos entorpecimientos.

Anticipamos una buena nueva a los amigos que se interesan por la aparición del periódico. Un reducido número de compañeros han resuelto abocarse la solución del problema que representa la instalación de una imprenta.

LA PROTESTA

Diario anarquista de la mañana

Oficinas: CALIFORNIA 1955. Valeres a nombre del administrador: Froilán Villarruel.

Correspondencia de Redacción a Florencio González.

NUMERO SUELTO, 5 ctvs.

Precio de suscripción:

En toda la REPUBLICA, 1,50 mensual.

AL EXTERIOR, 1,80 mensual.

NOTAS VARIAS

Centro de E. S. de Belgrano

Este Centro invita a todos sus adherentes, a la reunión que se efectuará hoy martes, a las 8 p. m.

No. a. — A los que tengan libros de la Biblioteca, se los avisa que si no los devuelven, se les publicará el nombre.

Artistas del Futuro

Cita a sus componentes para hoy martes, a las 8 p. m., a fin de dar lectura a un drama, en General Paz y B. Encalada.

La Canaglia

Se advierte a los detentores de talonarios de rifa pro La Canaglia, que, habiéndose fijado el día 5 de diciembre próximo para la extracción, es necesario devolver los números no vendidos a la Administración...

Comité Escuela Moderna, Almagro

Se recomienda a todos los compañeros que posean números de rifa de este Comité, activen la venta de ellos, para evitar así que el sorteo sea postergado.

Nota. — La secretaría de este Comité ha sido instalada en la calle Castro 933, donde debe dirigirse toda correspondencia y a nombre de Miguel A. Capinam.

Biblioteca Yungay Civilizador

La Biblioteca Cultural «Yungay Civilizador», realizará una gran función y conferencia, el día 2 de diciembre, a las 8.30 p. m., en el edicul Palace.

Comité pro local

Este comité, formado por las sociedades obreras, que estacion en Rincón 630, pide al compañero de los Zapateros, devuelva cuanto antes las listas de suscripción que tiene en su poder, con lo recolectado o en blanco, a efectos de hacer balance y cumplir así con la misión que las sociedades nos habían encomendado.

En marcha

Con este nombre, varios compañeros han constituido en esta capital un nuevo grupo, a fin de intensificar la propaganda anarquista por todos los ámbitos de este país.

También nos ocuparemos de nuestros hermanos que permanecen encerrados en inmundas mazmorras por defender el ideal de redención humana.

Saludamos a todas las agrupaciones del mundo entero que luchan por el mismo objeto, deseando relacionarnos con las mismas. Toda correspondencia en California 1955.

A los peluqueros

Fausto Primo, solicita un compa-

nero peluquero, que quiera ir al campo. Para informes, dirigirse por carta, a su nombre, Estación J. N. Fernández, (F. C. S.).

Rosario

La agrupación pro periódico semanal «La Palestra», comunica a todos los compañeros y sociedades obreras, que dicho semanario no aparecerá hasta el domingo 5 de diciembre próximo, debido a que aún no se ha recolectado el fondo necesario para su salida sin interrupción.

Comité pro «La Protesta»

Todos aquellos compañeros que tengan en su poder números de rifa pro ensanchamiento de los talleres gráficos de «La Protesta» y que no tenga miras de colocarlos antes del 5 de diciembre, día que se sorteará dicha rifa, deben de volverlos antes del 30 de Noviembre, y si así no lo hicieran, los números que les llegaran se quedarán a su cuenta.

Y a los que tengan o no vendidos todos los números, sírvanse mandar el dinero a la brevedad posible. Esperando que tomaréis en cuenta dicha nota, nos es grato saludaros.

Por el Comité, César N. Pagliarini. Secretario.

Rifa organizada por el Comité Pro «La Protesta» (Boca y Barracas), a beneficio del ensanchamiento, de los talleres gráficos de «La Protesta», de 20 mil números a 20 centavos cada uno.

- 1. Colección de «La Protesta»: 2.º Juego de muebles ... \$ 250.- 3.º Un piano de estudio ... » 150.- 4.º Una bicicleta ... » 75.- 5. Una máquina de coser ... » 75.- 6. Un ajuar para hombre ... » 65.- 7. Un ajuar para señora ... » 65.- 8. Un menaje de cocina ... » 50.- 9. Un gráfotipo ... » 50.- 10. Un traje para niño ... » 25.- 11. Un traje para niña ... » 25.- 12. Un reloj Longines ... » 25.- 13. Una cadena de oro ... » 25.- 14. Un selecto lote de libros ... » 20.- 15. Un medallón artístico ... »

Nota. — Los agraciados podrán cambiar los objetos por su valor en efectivo, excepto el primer y último premio.

Pedir números y retirar los premios, California 1955.

Nota. — Se previene a todos los compañeros que reciben números de rifa, los acusen.

LA OBRA

SUPLEMENTO DE «LA PROTESTA»

SOCIOLOGIA CRITICA Y LITERATURA

PUBLICACION QUINCENAL

16 PAGINAS DE TEXTO Y DIBUJOS

Oficinas: CALIFORNIA 1955

U. T. 317 Barracas - Buenos Aires

CORRESPONDENCIA DE REDACCION A R. F. GIL

CORRESPONDENCIA DE ADMINISTRACION A F. VILLARUEL

SUSCRIPCION TRIMESTRAL EN TODA LA REPUBLICA 0.50

SUSCRIPCION TRIMESTRAL EN EL EXTERIOR 0.70

NUMERO SUELTO 0.10

LOS PEDIDORES A ESTA ADMINISTRACION O A LOS AGENTES DEL DIARIO

Ha sido boicoteada

LA COMPANIA ARGENTINA DE TABACOS Boicot declarado por la mayoría de las sociedades obreras de la Argentina a las compañías la Quilmes y Argentina de Tabacos.

Compañero:

Una de las formas de asegurar una vida positiva y próspera a nuestra querida hoja que tantos esfuerzos cuesta a la colectividad, es que cada compañero consiga una suscripción trimestral.

LA PROTESTA

Montevideo (paquetero), Kiosco Ateneo. — Plaza Libertad, Costado Este. Colonia (R. O. del U.) — Ernesto Maddalena. Avellaneda. — José Calvo. Arrecifes. — Gaetano D Intinio. Adrogué. — Salón de Lustrar — Francisco Santoro. Arequito. — Nadal Julia.

Baía Blanca, Corrientes 282. — Luis Caporaletti. Baradero. — Boedo 317. — Luis Bruno. Bernal. — 9 de Julio 421 — Pascual Usino. Bolívar. — S. Ortega. Chacabuco. — 25 de Mayo 66 — Rómulo Muñoz. Cruz del Eje. — Leopoldo E. Toranzo. Córdoba. — Santa Clara, Uspallata y Paso de los Andes — José Domingo. Ensenada. — San Martín 270 — José María Alvarez. Gral. Pico. — Juan Ferrini. Huínca Renancó. — Enrique Gerijuan. Ingeniero White. — Luis Redivo. La Plata. — Calle 6 núm. 1821 — Manuel Carrasco. Las Flores. — Caseros 425. — Pedro Archile. Mercedes. — 43 y 14 — Leonardo Ungaro. Mar del Plata. — Rivadavia 3268 — M. Prieto. Mendoza. — T. Benegas 150 — José Bermudez. Maldonado. — Rogelio Barrio. Mechita. — Juan González. Montevideo. — Gaboto 1811 — Arturo Pampin. Punta Alta. — S. Villarino. Piñeyro. — Francisco Castellano. Paraguary. — Oliva 425 — F. F. Torres. Rosario. — Riva 1472 — Narciso Jardón. San Fernando. — J. Rocha. — San Juan (agencia «La Internacional»). — E. Esquivel. Salta. — Mendoza 775 — Tomás González. Santa Fe. — 25 de Mayo 18 — Miguel Espósito. San Pedro. — J. Emilio Morales. Tucumán. — (Santiago Proh. al Oeste, 2.ª Cuadra) — Neris Nieva. Tigre. — R. Maza 65 — Francisco Gómez. Trenque Lauquen. — M. A. Tomé. Venado Tuerto. — Alberto Squitavi. Villa Cañás. — Santiago Giudici.

Secretarías de las Sociedades

A adheridas a la F. O. R. A Capital

Secretaría: AUSTRALIA 1837

Conductores de Carros Obreros Tabaqueros y Anexos Pintores Unidos Fundidores, Modelistas y Anexos Obreros Alpargateros Albañiles y Anexos

Secretaría: CAENZ PEÑA 1248

Carpinteros y Anexos Federación de las Artes Gráficas

Secretaría: LA PAZ 665

Obreros Panaderos Electricistas y Anexos Obreros Mosaístas

Secretaría: MEJICO 2070

Masquinistas de Calzado Obreros Fidecos

Secretaría: SALCEDO 3544

Aserradores y Anexos

Secretaría: IRALA 1745

Obreros del Puerto Idem de Frigorífico

Secret.: AMENABAR Y CONGRESO

Obreros Panaderos (Belgrano)

Secret.: AVELINO DIAZ Y DOBLIAS

S. O. Varios de Nueva Pompeya

INTERIOR

Obreros Estibadores — Santa Lucía Federación Obrera Entrerriana — Paraná Obreros Panaderos — Córdoba

Oficinas Varios — Santa Fe

Obreros Panaderos — Tucumán

Oficinas Varios — Berazateguá

Obreros Panaderos — Chacabuco

Obreros Panaderos — Lincoln

Obreros Panaderos — La Plata

Obreros en Calzado — Rosario

Oficinas Varios — Idem.

Sociedad 1.º de Mayo — Bell Ville

Oficinas Varios — Idem

Obreros Panaderos — Quilmes

Oficinas Varios — Idem

Obreros de Frigorífico — Zárate

Oficinas Varios — Lanús y Talleres.

O. Panaderos y Repartidores — Tandil

Obreros Panaderos. — Junín

Obreros Panaderos. — P. Alta.

SOCIEDADES AUTONOMAS

Capital

Secretaría: LA RÍDA 329

Obreros Escoberos

Secretaría: LARREA 758

Obreros Sastrés

Secretaría: MEJICO 2070

Obreros Marmolistas

Secretaría: CERRITO 585

Cámara Sindical de Cocineros y Pasteleros

Secretaría: SAENS PEÑA 1243

Obreros Cartoneros y Anexos

Secretaría: LORIA 1341

Cortadores de Calzado

Secretaría: AGRELO 3653

Obreros Aparadores de Calzados

INTERIOR

Sección Ferroviaria — San Cristóbal

Idem, id. — San Juan

Idem, id. — Mechita

Idem, id. — Santos Lugares

Oficinas Varios — Punta Alta

Unión Obrera — San Pedro

Oficinas Varios — Santiago del Estero

Obreros del Puerto — Rosario

Sociedades que pertenecieron a la F. O. R. A. y que aún no se han pronunciado.

Obreros Panaderos — Mar del Plata

Obreros Repartidores — Idem, id.

Oficinas Varios — Piñeyro

Sociedades que forman la Confederación y consideradas por la F. O. R. A. como autónomas a los efectos de la solidaridad.

Secretaría: OLAVARRIA 373

Federación Obrera Marítima

Secretaría: Méjico 2070

Federación Obrera Ferrocarrilera

Obreros Ebanistas y Anexos

Herreros de Obras y Anexos

Escultores en Madera

Mecánicos y Anexos

Unión Chauffeurs

Secretaría: AGRELO 3653

Obreros Zapateros

Secretaría: GARIBALDI 1556

Obreros Caldereros

Secretaría: BULNES 491

Unión Tapiceros

INTERIOR

Obreros Panaderos — Chascomus

Federación Obrera — Río Gallegos

Constructores — Carruajes — Rosario

Unión Obrera — La Antera